
 

 

 

 

MINUTA 1 

ATA 1ª Reunião Ordinária de 2020 do Comitê de  2 

Bacias Hidrográficas do Alto Paranaíba – CBH AMAP PN1 3 

 4 

No dia 12 de março de 2020, os membros do Comitê de Bacia Hidrográfica dos Afluentes 5 

Mineiros do Alto Paranaíba se reuniram para a 1ª Reunião Ordinária do ano de 2020 do 6 

CBH AMAP PN1, no Auditório da Câmara Municipal de Patrocínio, situado na Praça 7 

Olímpio Garcia Brandao, 1488, Bairro Constantino, Patrocínio-MG. Estiveram presentes 8 

os seguintes membros: Lázaro Heliton Santos Cortes (Polícia Militar de Minas Gerais – 9 

PMMG), Henrique Queiroz Borges (Empresa de Assistência Técnica e Extensão Rural 10 

do Estado de Minas Gerais – EMATER), Robson Rodrigues dos Santos (Instituto Mineiro 11 

de Gestão das Águas – IGAM), Rodrigo Angeliz Alvarez (Secretaria de Estado de Meio 12 

Ambiente e Desenvolvimento Sustentável – SEMAD), Marco Antônio Nunes de Melo 13 

(Prefeitura Municipal de Guimarânia), Kassio Henrique Gama Souza (Consórcio 14 

Intermunicipal - Região Integrada de Desenvolvimento Sustentável – RIDES), Agno 15 

Rosa de Castro (Associação dos Municípios da Microrregião do Alto Paranaíba – 16 

AMAPAR), Igor Pimentel Cruz (Prefeitura Municipal de Paracatu), César Pereira Caixeta 17 

(Prefeitura Municipal de Patos de Minas), Eni Aparecida do Amaral (Prefeitura 18 

Municipal de Patos de Minas), Bruno Gonçalves dos Santos (Prefeitura Municipal de 19 

Araguari), Hamilton Tadeu de Lima Junior (Prefeitura Municipal de Araguari), Wagner 20 

Natal da Silva (Prefeitura Municipal de Serra do Salitre), Helbert Henrique Raman Vale 21 

Teixeira (Federação da Indústrias do Estado de Minas Gerais – FIEMG), Sérgio Luiz 22 

Gato (Furnas Centrais Elétricas S.A), José Nunes Caixeta (Sindicato Rural de Patrocínio), 23 

Evanildo Peres Domingues (Associação dos Produtores Rurais e Irrigantes do Noroeste 24 

de Minas – IRRIGANOR), Jairo José Carneiro (Companhia de Saneamento de Minas 25 

Gerais – COPASA), Marcia Marques Magalhães Borges (Departamento de Água e 26 

Esgoto de Patrocínio - DAE Patrocínio), Paulo Alves Cardoso (Sindicato dos Produtores 27 

Rurais de Iraí de Minas), Ordilei José de Magalhães (Sindicato dos Trabalhadores Rurais 28 

de Patrocínio), José Eduardo Peçanha (Conselho Regional de Engenharia e Agronomia 29 

de Minas Gerais - CREA MG), Antônio Geraldo de Oliveira (Ambiente e Educação 30 

Interativa – AMEDI), Antônio Giacomini Ribeiro (Fórum Nacional da Sociedade Civel 31 

nos Comitês de Bacias Hidrográficas – FONASC), José Geraldo Teixeira (Associação 32 

para Gestão Socioambiental do Triângulo Mineiro – ANGÁ). Entre os visitantes 33 



 

 

 

 

estiveram: Vicente de Paulo Flavio de Lima (Superintendência de Água e Esgoto de 34 

Araguari - SAE Araguari), Gisely Regina de Oliveira (CDC-Lagoa Seca), Edvaldo Soares 35 

dos Santos (STR Patrocínio), Wagner Antunes de Oliveira (Instituto Mineiro de Gestão 36 

das Águas – IGAM), Whalex José Pereira Mendes (MVS Engenharia), José Mauro de 37 

Miranda (Maxvisa Consultoria).  Pontos de pauta a serem discutidos: Item 01 – Abertura 38 

feita pelo Presidente e execução Hino Nacional; Item 02 – Leitura do expediente e 39 

informe; Item 03 – Apreciação da Ata da 2ª Reunião Ordinária de 2019 (12/12/2019); 40 

Item 04 – Deliberação da recomendação para avaliação do CBH Paranaíba das propostas 41 

recebidas referente ao Edital de Chamamento Público ABHA nº 001/2019 – Deliberação 42 

(Ad referendum) nº27; Item 05 – Deliberação da prorrogação do prazo de vigência do 43 

Grupo de Trabalho (GTAC CBH PN1-PN3) – Deliberação Conjunta (Ad referendum) nº 44 

002/2019 CBHs PN1 e PN3; Item 06 – Informes sobre o processo eleitoral de renovação 45 

da diretoria; Item 07 – Apreciação da comissão eleitoral para conduzir o processo de 46 

renovação da Diretoria do CBH AMAP PN1 – Gestão 2020/2022; Item 08 – Assuntos 47 

gerais e abertura de fala aos conselheiros. O Secretário de CBH, Sr. Antônio Geraldo, é 48 

quem conduziu a reunião, e inicia pedindo para que todos fiquem de pé para execução do 49 

Hino Nacional. Logo após é feita a leitura da pauta da reunião e primeiramente, o 50 

Secretário da alguns informes sobre os Editais de Convocação de Outorga Coletiva do 51 

CBH e o Decreto Estadual que estabelece um prazo de 2 anos para a implantação da 52 

cobrança pelo uso de recursos hídricos nos CBHs. O Sr. Robson Rodrigues, 53 

complementando a informação, expõe que o Estado editou um decreto dando o prazo de 54 

2 (dois) anos para os CBHs que ainda não possuem a cobrança pelo uso de recursos 55 

hídricos possam discutir e criar seu próprio modelo de cobrança. O CBH PN1 está 56 

avançado nessa discussão com um Grupo de Trabalho criado junto ao CBH PN3. Após 57 

esse período, o Estado estará autorizado, por meio de orientação do CERH/MG, a 58 

implementar a cobrança em todas as bacias que os CBHs não o fizerem. O que não tira, 59 

porém, a autonomia do Comitê. Reforça, ainda, um e-mail enviado pelo IGAM referente 60 

ao ano eleitoral. A orientação é que caso o conselheiro venha a ser candidato nas próximas 61 

eleições procure o TRE/MG para orientação da necessidade ou não de 62 

descompatibilização junto ao CBH e envie uma declaração do IGAM. Caso essa 63 

declaração não seja enviada, incorrerá na necessidade de desligamento conforme prevê a 64 

legislação, com antecedência de 6 (seis) meses das eleições. Seguindo ao próximo item 65 

da pauta, o Sr. Antônio Geraldo põe em votação a aprovação da ata da ultima reunião que 66 



 

 

 

 

foi aprovada pela maioria, com uma abstenção do representante do IGAM, Sr. Robson 67 

Rodrigues, por não estar presente na ultima reunião. Item 04 da pauta, é colocada em 68 

discussão a Deliberação nº 27 (Ad referendum). O Sr. Antônio Giacomini compartilha da 69 

sua experiencia com a elaboração de um dos projetos que foi enviado ao CBH Paranaíba 70 

Federal, vendo como um processo confuso já que haviam três referencias as serem 71 

respeitadas (Edital, critérios definidos pela CTPI do CBH Paranaíba e os critérios 72 

definidos pela agencia), muitas vezes com elementos contraditórios, obrigando a equipe 73 

a optar pra um dos caminhos a ser seguido. Os processos foram desclassificados sem 74 

nenhuma explicação por parte da agencia, chamando a atenção para a ineficiência e 75 

inoperância da mesma e ficando o questionamento do que eles realmente esperavam dos 76 

projetos. O Sr. Antônio Geraldo esclarece que o Comitê também não recebeu nenhum 77 

feedback sobre os projetos enviados, e informa que a análise da diretoria para a 78 

Deliberação Ad Referendum foi se os projetos estavam de acordo com o Plano Diretor da 79 

nossa bacia. Estando de acordo, eles foram recomendados ao CBH Paranaíba Federal. A 80 

Deliberação nº 27 é colocada em votação e aprovada por unanimidade. Seguindo ao Item 81 

05 da pauta, o Sr. Antônio Geraldo passa a palavra ao coordenador do GTAC, Sr. Robson 82 

Rodrigues, que explica que o Grupo de Trabalho foi criado para discussão do formato 83 

institucional de agencia e os critérios para implementação da cobrança pelo uso de 84 

recursos hídricos nas bacias do alto e do baixo Paranaíba. Fala um pouco sobre a 85 

instalação, os prazos, as reuniões e o nível de avanço das discussões. Relembra que o 86 

GTAC não é deliberativo, mas sim aponta caminhos para a instituição futura da cobrança 87 

pelo uso de recursos hídricos. A Deliberação Conjunta Ad Referendum trata-se da 88 

prorrogação do GT até o mês de abril de 2020. Após ser questionado se o prazo de 89 

extensão é suficiente, o Sr. Robson Rodrigues diz acreditar que sim e esclarece mais 90 

algumas duvidas dos conselheiros. A Deliberação Conjunta GTAC PN1 e PN3 é 91 

aprovada, em votação, por unanimidade. O Item 06 da pauta prevê os informes sobre o 92 

processo eleitoral de renovação da diretoria. O Sr. Antônio Geraldo pontua que o mandato 93 

da atual diretoria do PN1 encerra em junho e para conduzir o processo eleitoral da nova 94 

diretoria se faz necessária a criação de uma Comissão Eleitoral. O Sr. Robson Rodrigues, 95 

como representante do IGAM, elenca os principais destaques em relação a esse processo: 96 

composição de chapas, obrigatoriamente compostas por 3 segmentos distintos; inscrição 97 

indicação para todos os cargos; apenas os membros titulares podem concorrer a diretoria; 98 

deverá ocorrer alternância do segmento na ocupação do cargo (exceto em casos de 99 



 

 

 

 

reeleição); os membros podem ser reeleitos uma única vez no mesmo cargo; não é 100 

permitido um candidato participar de mais de uma chapa. O papel da Comissão Eleitoral 101 

será definir prazos, formas de inscrição e solicitar que as chapas encaminhem o plano e a 102 

proposta de trabalho para o mandato seguinte. O IGAM dará ciência das chapas e do 103 

plano de trabalho de cada uma delas a todos os conselheiros. A votação será aberta e 104 

nominal. Após registrado em ata a nova diretoria já tomará posse. O Sr. Antônio 105 

Giacomini sugere alteração da próxima reunião ordinária para que não haja necessidade 106 

de uma reunião ordinária e uma extraordinária muito próximas. Para que sejam 107 

respeitados os 90 dias da eleição da Comissão Eleitoral até a eleição da nova diretoria, 108 

sugere que a próxima reunião seja alterada para o dia 18 de junho de 2020, aprovado por 109 

unanimidade pela plenárias, em votação. O Sr. Antônio Geraldo abre para a discussão dos 110 

segmentos, para que sejam eleitos um representante de cada segmento para fazer parte da 111 

Comissão Eleitoral, que deu origem a Deliberação CBH PN1 nº 30/2020, aprovada por 112 

unanimidade, em votação, pela plenária. Foram nomeados para a Comissão Eleitoral os 113 

Senhores: Lázaro Heliton Santos Cortes (PMMG); Marco Antônio Nunes de Melo 114 

(Prefeitura Municipal de Guimarânia); Helberth Henrique Raman do Vale Teixeira 115 

(FIEMG); José Geraldo Teixeira (ANGÁ). O Sr. Bruno Santos sugere que o Comitê 116 

convoque a agencia para a próxima reunião para dar um feedback sobre os projetos não 117 

aprovados referentes ao Edital de Chamamento Público ABHA nº 001/2019. Esse 118 

esclarecimento é importante tanto para quem desenvolveu os projetos quanto para os 119 

conselheiros e o Comitê. O Sr. Antônio Giacomini concorda e acredita que o filtro que a 120 

diretoria poderia aplicar foi bem aplicado, visto que os projetos se enquadram dentro dos 121 

objetivos do Plano Diretor da bacia. A crítica foi em função dos critérios aprovados pela 122 

CTPI do CBH Paranaíba, do qual é membro, em relação aos critérios da agência, que 123 

foram contraditórios. O Sr. Antônio Geraldo informa que a diretoria irá oficializar a 124 

ABHA para que possa trazer nas próximas reuniões esses esclarecimentos a plenária. Não 125 

tendo outros assuntos a se tratar o Secretário Executivo declara encerrada a reunião e eu, 126 

secretaria administrativa, redigi esta ata que depois de lida e aprovada será assinada pelo 127 

secretário executivo e pelo presidente. 128 
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Leocarlos Marques Mundim 133 

Presidente do CBH AMAP PN1 134 
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Antonio Geraldo de Oliveira 139 

Secretário do CBH AMAP PN1 140 


